
 

 

 

 

社區事務委員會轄下  

長者及康復服務工作小組   

第十三次會議紀要  

 

 

日期：二零一四年九月三日 (星期三 )  

時間：下午三時正  

地點：深水埗區議會會議室  

 

出席者：  

 

主席  

韋海英女士  

 

委員  

沈少雄先生  

黃頌良博士  

林寶如女士  

黃文權先生  

陳菲比女士  

陳穎嫻女士  

陳口怡女士  

張穎瑤女士 (代表鄒碧紅女士 )    

張佩兒女士 (代表黎守文先生 )  

劉小梅女士  

林銘偉先生  

林永聰先生  

蕭靜儀女士  

楊冰梅女士  

 

列席者：  

 

蔡韻芝女士  社會福利署深水埗區策劃及統籌小組助理社會工作主任  

梁百麗女士      香港紅十字社區關懷服務部助理經理 (社區服務 )  

米國華先生  樂耕園總幹事  
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劉雅詩女士      「樂耕園－賽馬會長者綠色生活項目」項目主任  

 

秘書  

林詩雅女士  深水埗民政事務處行政主任 (區議會 )2  

 

因事未能出席者：  

 

委員  

李詠民先生  

鄒碧紅女士  

黎守文先生  

 

缺席者：  

 

委員  

梁有方先生  

李祺逢先生  

秦寶山先生  

張志聖先生  

鄭佩珊女士  



 

                                                                                    負責人 /部門  
 

- 3 - 

開會詞  

 主席歡迎各委員出席會議，並歡迎陳怡女士接替譚婉真

女士出席往後的會議。  

2 .  工作小組知悉張穎瑤女士及張佩兒女士分別代表鄒碧紅

女士及黎守文先生出席是次會議、蔡韻芝女士代表盧秀婷女

士列席是次會議，以及李詠民先生的缺席申請。  

議程第一項：通過第十二次會議紀要初稿  

3 .  工作小組通過第十二次會議紀要，並無修訂。  

議程第二項：討論事項  

( a )  「樂耕園—賽馬會長者綠色生活項目」簡介 (長者及康復

服務工作小組文件 26 /14)  

4 .  米國華先生以投影片輔助，介紹文件 26 /14。  

5 .  主席詢問主辦機構如何跟進參加者種植植物的情況。  

6 .  米國華先生回應表示，主辦機構會為參加者提供兩節由

耕種導師講授的工作坊，並定期舉辦參加者交流活動，以跟

進參加者種植植物的情況。  

7 .  主席查詢計劃會否包括天台種植活動。  

8 .  米國華先生回應表示，基於安全理由，主辦機構並沒有

選擇以天台作為種植場地。此外，主辦機構刻意提高部分種

植土地的高度，讓乘坐輪椅的長者也能參與種植計劃。  

9 .  沈少雄先生查詢區議會在計劃上需擔當的角色及主辦機

構如何與學校合辦上述種植活動。  
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10 .  米國華先生回應如下：  

( i )  主辦機構稍後將約見深水埗民政事務專員介紹上述計

劃，並期望深水埗區議會及深水埗民政事務處能成為

計劃的合辦機構，協助宣傳有關活動。  

( i i )  現時合辦學校會讓長者在指定時間內進入校園照料他

們種植的植物，並會將有關活動納入日常教學的一部

分，讓學生學習照料農作物。  

11 .  工作小組知悉上述計劃內容。  

( b )  精神健康推廣計劃撥款申請 (長者及康復服務工作小組文

件 31/14)  

12 .  主席表示，區議會早前通過將節日慶祝及宣傳工作小組

的 26,194元餘款調撥予本小組，以供籌辦推廣精神健康教育的

活動。她建議邀請新生精神康復會安泰軒 (深水埗 )協助籌辦有

關活動。  

13 .  工作小組同意有關建議。  

14 .  林銘偉先生介紹文件 31 /14。  

15 .  工作小組通過上述撥款申請。  

議程第三項：報告事項—工作小組 2014 /2015年度的工作計劃  

( a )  『平穩每一步』預防長者跌倒社區計劃 2014-2015(長者及

康復服務工作小組文件 27 /14)  

16 .  林永聰先生介紹文件 27 /14。  

17 .  工作小組知悉計劃進度。  
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(b )  有「深」人寒冬送暖行動 2014-2015 (長者及康復服務工作

小組文件 28/14)  

18 .  林永聰先生介紹文件 28 /14。  

19 .  工作小組知悉計劃進度。  

( c )  深水埗區「最佳老友 —智藝耆才」社區共融計劃 (長者及

康復服務工作小組文件 29 /14及 30 /14)  

20 .  楊冰梅女士介紹文件 29 /14及 30/14。  

21 .  工作小組知悉計劃進度。  

( d )  戶戶清潔獻關懷—長者家居清潔服務  

22 .  張穎瑤女士表示，主辦機構現正邀請機構為清潔服務報

價，並將舉行社區衞生健康講座及街站，以及與『有「深」

人寒冬送暖行動 201 4-2015』聯合舉行閉幕禮。  

23 .  主席查詢有關清潔服務的報名日期。  

24 .  張 穎瑤女 士回應表 示，有 關服務 現 已開始 接受長者 報

名，議員可轉介有需要的長者接受服務。  

25 .  沈少雄先生查詢議員可循甚麼途徑轉介有需要的長者接

受服務。  

26 .  張穎瑤女士回應表示，主辦機構已向各議員辦事處派發

服務宣傳單張，若議員仍未收到有關資料，可向主辦機構查

詢詳情。  

27 .  工作小組知悉計劃進度。  
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( e )  「銀齡智達通」計劃之健腦齊齊學  

28 .  張穎瑤女士表示，上述計劃的宣傳活動已經展開，並將

陸續舉行各項健腦訓練活動，包括智醒健腦站、健腦訓練班

以及健腦米蘭牌交流會。  

29 .  沈少雄先生表示，曾有長者反映健腦米蘭牌交流會的比

賽規則有欠公允。  

30 .  張穎瑤女士表示，主辦機構已就此更新比賽規則，並會

在米蘭牌簡介會上介紹新規則。  

31 .  工作小組知悉計劃進度。  

( f )  粽粽「耆」義顯關懷  

32 .  張佩兒女士表示，上述計劃已順利完成。主辦機構共派

發 4 500隻粽子予區內長者，並分別於五月及六月中旬舉行母

親節和父親節外遊活動。  

33 .  工作小組知悉計劃進度。  

(g )  環保低碳展「耆」才  

34 .  張佩兒女士表示，長者興趣班已順利展開，主辦機構現

正邀請各單位參加敬老心意站活動，並將進行探訪、擺設街

站及舉辦長者日綜合活動。  

35 .  工作小組知悉計劃進度。  

( h )  關愛「厘」心．正向無限  

36 .  林銘偉先生表示，上述計劃已順利展開，主辦機構現正

招募義工，並將進行義工培訓。  
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37 .  工作小組知悉計劃進度。  

( i )  深水埗區社康護耆英服務計劃—第十二期  

38 .  梁百麗女士表示，主辦機構現正進行探訪活動，並將舉

行「健康四季推廣日暨義工嘉許禮」及秋冬季健康講座。  

39 .  工作小組知悉計劃進度。  

( j )  「融」入屋邨文化導賞計劃第二期 (長者及康復服務工作

小組文件 32 /14)  

40 .  陳菲比女士介紹文件 32 /14。  

41 .  工作小組知悉計劃進度。  

( k )  燃亮愛傷健同行計劃  

42 .  陳穎嫻女士表示，義工培訓、義工分享聚餐及探訪活動

已順利完成，主辦機構將於稍後舉行「燃亮愛社區共融嘉年

華」。  

43 .  工作小組知悉計劃進度。  

議程第四項：其他事項  

44 .  委員並無提出其他事項。  

議程第五項：下次會議日期  

45 .  下次會議改於二零一四年十二月九日 (星期二 )下午三時

正舉行。  

46 .  餘無別事，會議於下午四時三十分結束。  
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深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

二零一四年十二月  


